

Monographs:

1. [*Die sowjetische Besatzung in Österreich 1945-1955 und ihre politische Mission.*](#) Wien: Böhlau, 2005, 300 pp.
2. [*A Good Example of Peaceful Coexistence? The Soviet Union, Austria, and Neutrality, 1955-1991.*](#) Wien: Verlag der ÖAW, 2011, 381 pp. peer-reviewed.



Edited volumes, volumes of documents, themed issues:

1. [*Sowjetische Politik in Österreich 1945-1955: Dokumente aus russischen Archiven.*](#) *Sovetskaja politika v Avstrii: Dokumenty iz Rossijskich archivov.* Ed. with A. Suppan, N. Naimark, G. Bordjugov. Wien: Verlag der ÖAW, 2005, 1120 pp. peer-reviewed.
2. [*Der österreichische Staatsvertrag 1955: Internationale Strategie, rechtliche Relevanz, nationale Identität: The Austrian State Treaty: International Strategy, Legal Relevance, National Identity.*](#) Ed. with G. Stourzh, A. Suppan. Wien: Verlag der ÖAW, 2005, 1020 pp. peer-reviewed.
3. [*Sovetskaja politika v Avstrii 1945-1955gg.: Sbornik dokumentov.*](#) Ed. with G. Bordjugov, N. Naimark, A. Suppan. Moskva: AIRO-XXI, 2006, 656 pp.
4. [*Osteuropa vom Weltkrieg zur Wende.*](#) Ed. with M. Portmann. Wien: Verlag der ÖAW, 2007, 423 pp. peer-reviewed.
5. [*Peaceful Coexistence or Iron Curtain? Austria, Neutrality, and Eastern Europe in the Cold War and Détente, 1955-1989.*](#) Ed. with A. Suppan. Wien: Lit, 2009, 526 pp.
6. [*Nationen, Nationalitäten und Nationalismus im östlichen Europa: Festschrift für Arnold Suppan.*](#) Ed. with M. Wakounig, M. Portmann. Wien: Lit, 2010, 702 pp.
7. [*Space, Borders, and Borderlands: Global and East European Approaches in Historiography.*](#) Ed. with L. Oates-Indruchova. *Österreichische Zeitschrift für Politikwissenschaft* 42:1, 2013, 53 pp. peer-reviewed, ERIH.
8. [*East-West Détente and "Peaceful Coexistence."*](#) Ed. with M. Graf. *Zeitgeschichte* 41:5, 2014, 70 pp. peer-reviewed, ERIH.
9. [*European Communist Parties and Eurocommunism in the Cold War.*](#) *Journal of European Integration History* 20:2, 2014, 148 pp. peer-reviewed, ERIH, Scopus.





10. [*The Revolutions of 1989: A Handbook*](#). Ed. with M. Gehler, A. Suppan. Wien: Verlag der ÖAW, 2015, 705 pp. peer-reviewed.
11. [*Kommunismus und Europa: Vorstellungen und Politik europäischer kommunistischer Parteien im Kalten Krieg*](#). Ed. with F. Di Palma. Paderborn: Schöningh, 2016, 276 pp.
12. [*Internationale Geschichte in Theorie und Praxis: International History in Theory and Practice*](#). Ed. with Barbara Haider-Wilson, William D. Godsey. Wien: Verlag der ÖAW, 2017, 811 pp. peer-reviewed.
13. [*From the Iron Curtain to the Schengen Area*](#). Ed. with Libora Oates-Indruchová, Special Section of *East European Politics and Societies and Cultures* 31:2, 2017, 84 pp. peer-reviewed, Scopus, SSCI.
14. [*Politik und Militär im 19. und 20. Jahrhundert: Österreichische und europäische Aspekte*](#). Ed. with Robert Kriechbaumer, Erwin A. Schmidl, Wien: Böhlau, 2017, 523 pp.
15. [*1989: Die Samtenen Revolutionen, Österreich und die Transformation Europas*](#). Vienna: New Academic Press, 2017, 233 pp.



Edition of Cabinet Protocols:

1. [*Die Protokolle des Ministerrates der Zweiten Republik der Republik Österreich, Kabinett Leopold Figl I, Bd. 7*](#). Ed. with G. Enderle-Burcel, R. Jerabek. Wien: Verlag der ÖAW, 2016, 570 pp. peer-reviewed.
2. [*Die Protokolle des Ministerrates der Zweiten Republik der Republik Österreich, Kabinett Leopold Figl I, Bd. 8*](#). Ed. with G. Enderle-Burcel, R. Jerabek. Wien: Verlag der ÖAW, 2017, 524 pp. peer-reviewed.
3. [*Die Protokolle des Ministerrates der Zweiten Republik der Republik Österreich, Kabinett Leopold Figl I, Bd. 9*](#). Ed. with G. Enderle-Burcel, R. Jerabek. Wien: Verlag der ÖAW, 2016, 518 pp. peer-reviewed.



4. [Die Protokolle des Ministerrates der Zweiten Republik der Republik Österreich, Kabinett Leopold Figl I, Bd. 10.](#) Ed. with G. Enderle-Burcel, R. Jerabek. Wien: Verlag der ÖAW, 2016, 506 pp. peer-reviewed. 
5. [Die Protokolle des Ministerrates der Zweiten Republik der Republik Österreich, Kabinett Leopold Figl I, Bd. 11.](#) Ed. with G. Enderle-Burcel, R. Jerabek. Wien: Verlag der ÖAW, 2017, 404 pp. peer-reviewed. 

Articles:

1. “Die neue Zeit bricht an: Boten der Fünfziger Jahre.” In: Gerhard Jagschitz and Stefan Karner, Eds. *Menschen nach dem Krieg 1945-1955*. Innsbruck: Athesia, 1995, 110-111.
2. “Die „Österreichische Zeitung“.” In: Gabriele Melischek and Josef Seethaler, Eds. *Die Wiener Tageszeitungen: Eine Dokumentation 5: 1945-1955*. Frankfurt: Lang, 1999, 11-56.
3. “Institutionengeschichte der NS-Presselenkungsbehörden in Wien.” In: *Relation* 7:1, 2000, 169-171.
4. “Leuchtturm des Sozialismus oder Zentrum der Freundschaft? Das Sowjetische Informationszentrum im Wiener Porr-Haus.” In: *Wiener Geschichtsblätter* 55:4, 2000, 261-285.
5. “Die sowjetische Besatzungsmacht in Österreich 1945-1955: Forschungsstand, Quellenlage und Fragestellungen.” In: *Zeitgeschichte* 28:2, 2001, 114-129. peer-reviewed. ERIH.
6. “NS-Presselenkungsbehörden und ihre Leiter in Wien 1938-1945.” In: Gabriele Melischek and Josef Seethaler, Eds. *Die Wiener Tageszeitungen 4: 1938-1945*. Frankfurt: Lang, 2003, 35-84.
7. “Kul’turnaia politika sovetskikh vlastei v Vene i sovetsko-avstriiskie kul’turnye otnosheniia v 1945g.” In: *Vestnik Moskovskogo Universiteta: Istorii* 2, 2003, 85-104. peer-reviewed. Scopus.
8. “Sowjetbesatzung, Nationale Front und der „friedliche Übergang“ zum Sozialismus: Fragmente sowjetischer Österreich-Planung 1945-1955.” In: *Mitteilungen des Österreichischen Staatsarchivs* 50, 2003, 133-156.
9. “Kulturpolitik oder Propaganda? Zur Funktion von Kunst und Kommunikation in der sowjetischen Besatzungspolitik in Österreich 1945-1955.” In: Ingrid Bauer et al., Eds. *Kunst > Kommunikation > Macht: 6. Österreichischer Zeitgeschichtetag 2003*. Innsbruck: Studienverlag, 2004, 57-62.
10. “Die Teilung Österreichs als politische Option für KPÖ und UdSSR 1948.” In: *Zeitgeschichte* 32:1, 2005, 47-54. peer-reviewed. ERIH.
11. “Anstelle des Staatsvertrages: Die Sowjetunion und das Zweite Kontrollabkommen 1946.” In: Manfred Rauchensteiner and Robert Kriechbaumer, Eds. *Die Gunst des Augenblicks: Neuere Forschungen zu Staatsvertrag und Neutralität*. Vienna: Böhlau, 2005, 291-320.
12. “Die Kanonen schießen nicht... Aber der Kampf geht weiter. Die Propaganda der sowjetischen Besatzungsmacht in Österreich im Kalten Krieg.” In: Stefan Karner and Barbara Stelzl-Marx, Eds.

- Die Rote Armee in Österreich: Sowjetische Besatzung 1945-1955.* Graz: Oldenbourg, 2005, 339-362.
13. "Sowjetische Filmpropaganda in Österreich 1945-1955." In: Karin Moser, Ed. *Besetzte Bilder: Film, Kultur und Propaganda in Österreich 1945-1955.* Vienna: Filmarchiv Austria, 2005, 86-118.
 14. "Die Kulturpolitik und Propaganda der sowjetischen Besatzungsmacht in Österreich." In: Stefan Karner and Gottfried Stangler, Eds. *Österreich ist frei: Der österreichische Staatsvertrag.* Horn: Berger, 2005, 241-245.
 15. "Die gescheiterte Volksdemokratie: Zur Österreich-Politik von KPÖ und Sowjetunion 1945 bis 1955." In: *Jahrbuch für Historische Kommunismusforschung*, 2005, 141-170. peer-reviewed. ERIH.
 16. "Kalter Krieg im österreichischen Kino 1945-1955." In: Erhard Busek, Ed. *Grenzen und Grenzüberschreitungen: Europäisches Forum Alpbach 2004.* Vienna: Verlag Österreich, 2005, 432-439. with Siegfried Beer, Karin Moser.
 17. "Sowjetische Politik in Österreich 1945-1955." In: *Sowjetische Politik in Österreich 1945-1955: Dokumente aus russischen Archiven.* Vienna: ÖAW, 2005, 19-55. with Norman Naimark, Arnold Suppan, Gennadij Bordjugov. peer-reviewed.
 18. "Kalter Krieg." In: Stefan Eminger and Ernst Langthaler, Eds. *Sowjets, Schwarzmarkt, Staatsvertrag: Stichwörter zu Niederösterreich 1945 bis 1955.* St. Pölten: Niederösterreichisches Pressehaus, 2005, 67-71.
 19. "Parteien." In: Stefan Eminger and Ernst Langthaler, Eds. *Sowjets, Schwarzmarkt, Staatsvertrag: Stichwörter zu Niederösterreich 1945 bis 1955.* St. Pölten: Niederösterreichisches Pressehaus, 2005, 148-153.
 20. "Preface." In: Arnold Suppan, Gerald Stourzh, and Wolfgang Mueller, Eds. *The Austrian State Treaty 1955: International Strategy, Legal Relevance, National Identity.* Vienna: ÖAW, 2005, 9-14. with Arnold Suppan, Gerald Stourzh.
 21. "Gab es eine „verpasste Chance“? Die sowjetische Haltung zum Staatsvertrag 1946-1952." In: Arnold Suppan, Gerald Stourzh, and Wolfgang Mueller, Eds. *The Austrian State Treaty 1955: International Strategy, Legal Relevance, National Identity.* Vienna: ÖAW, 2005, 89-120. peer-reviewed.
 22. "Wildwest in Wien dauert an: Das Bild von Amerika in der sowjetischen Besatzungs- und kommunistischen Parteipresse in Österreich 1945-1953." In: Jan Behrends, Árpád Klimó, and Patrice Poutrus, Eds. *Antiamerikanismus im 20. Jahrhundert: Studien zu Ost- und Westeuropa.* Bonn: Dietz, 2005, 114-142.
 23. "Stalin, Renner und die Wiedergeburt Österreichs nach dem Zweiten Weltkrieg." In: *Vierteljahrshefte für Zeitgeschichte* 53:1, 2006, 125-154. peer-reviewed. ERIH, Scopus.
 24. "Soviet Plans and Policies for Austria's Transition to Socialism, 1945-1955." In: Günter Bischof, Anton Pelinka, and Michael Gehler, Eds. *Austrian Foreign Policy in Historical Context* (Contemporary Austrian Studies 14). New Brunswick: Transaction, 2006, 343-352.

25. "Sowjetische Österreich-Planungen 1938-1945." In: Ernst Bruckmüller, Ed. *Wiederaufbau in Österreich 1945-1955: Rekonstruktion oder Neubeginn?* Vienna: Geschichte und Politik, 2006, 27-54.
26. "Die Struktur des sowjetischen Besatzungsapparates in Österreich." In: Andreas Hilger, Mike Schmeitzner, and Clemens Vollnhals, Eds. *Sowjetisierung oder Neutralität? Optionen sowjetischer Besatzungspolitik in Deutschland und Österreich 1945-1955.* Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht, 2006, 117-142.
27. "Die politischen Parteien in der sowjetischen Besatzungspolitik in Österreich 1945-1955." In: Andreas Hilger, Mike Schmeitzner, and Clemens Vollnhals, Eds. *Sowjetisierung oder Neutralität? Optionen sowjetischer Besatzungspolitik in Deutschland und Österreich 1945-1955.* Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht, 2006, 313-340.
28. "Stalin and Austria: New Evidence on Soviet Policy in a Secondary Theatre of the Cold War, 1938-1953/55." In: *Cold War History* 6:1, 2006, 63-84. peer-reviewed. ERIH, Scopus.
29. "Osteuropa vom Zweiten Weltkrieg zur Jahrtausendwende." In: Wolfgang Mueller and Michael Portmann, Eds. *Osteuropa vom Weltkrieg zur Wende.* Vienna: ÖAW, 2007, 9-36. peer-reviewed.
30. "Genosse Filippov und seine österreichischen Freunde: Fallstudien zur „Macht der Schwachen“ im Verhältnis zwischen der KPdSU und einer Bruderpartei." In: Wolfgang Mueller and Michael Portmann, Eds. *Osteuropa vom Weltkrieg zur Wende.* Vienna: ÖAW, 2007, 133-160. peer-reviewed.
31. "Tiefes Misstrauen – begrenztes Interesse: Die österreichisch-sowjetischen Beziehungen 1918 bis 1955." In: Klaus Koch, Walter Rauscher, Arnold Suppan, and Elisabeth Vyslonzil, Eds. *Von Saint-Germain zum Belvedere: Österreich und Europa 1919-1955.* Vienna: Oldenbourg, 2007, 70-114. with Hannes Leidinger.
32. "Sowjetische Deutschland- und Österreichpolitik 1941 bis 1955 im Vergleich: Die Fragen der staatlichen Einheit und des Friedensvertrages." In: Michael Gehler and Ingrid Böhler, Eds. *Verschiedene europäische Wege im Vergleich: Österreich und die Bundesrepublik Deutschland 1945/49 bis zur Gegenwart: Festschrift für Rolf Steininger zum 65. Geburtstag.* Innsbruck: Studienverlag, 2007, 121-152.
33. "The Communist Strikes in Austria 1950." In: *H-Diplo/JCWS* commentary: Williams, "Flashpoint Austria", 07.03.2008.
34. "Mentally Neutralized or Still Occupied with Germany? Cold-War Research in Austria after the End of the Cold War." In: *Jean Monnet Centre Aarhus Newsletter* 33, 2008, 13-19.
35. "Politische Herrschaft in Niederösterreich 1945-2005." In: Stefan Eminger and Ernst Langthaler, Eds. *Niederösterreich im 20. Jahrhundert 1: Politik.* Vienna: Böhlau, 2008, 103-131.
36. "Die Christlichsozialen und die Vaterländische Front in Niederösterreich 1918-1938." In: Stefan Eminger and Ernst Langthaler, Eds. *Niederösterreich im 20. Jahrhundert 1: Politik.* Vienna: Böhlau, 2008, 399-424. with Hannes Leidinger.

37. "Austria." In: Ruud van Dijk, Svetlana Savranskaya, Jeremy Suri, and Qiang Zhai, Eds. *Encyclopaedia of the Cold War 1*. London: Routledge, 2008, 50-52.
38. "Enthusiasm and Terror: Memories of Stalinism in Austria." In: *IMW Post* 99, Sept. 2008, 14-16.
39. "Die UdSSR und die europäische Integration." In: Michael Gehler, Ed. *From the Common Market to European Union Building: 50 Years of the Rome Treaties*. Vienna: Böhlau, 2009, 617-662.
40. "Kalter Krieg, Neutralität und politische Kultur in Österreich." In: *Aus Politik und Zeitgeschichte* 1-2, 2009, 11-19. (peer-reviewed. ERIH).
41. "Stalinismus und gesamteuropäisches Gedächtnis." In: *Transit* 38, 2009, 96-109.
42. "Peaceful Coexistence, Neutrality, and Bilateral Relations across the Iron Curtain." In: Arnold Suppan and Wolfgang Mueller, Eds. *Peaceful Coexistence or Iron Curtain? Austria, Neutrality, and Eastern Europe in the Cold War and Détente, 1955-1989*. Vienna: Lit, 2009, 7-29.
43. "The Soviet Union and Austria, 1955-1991." In: Arnold Suppan and Wolfgang Mueller, Eds. *Peaceful Coexistence or Iron Curtain? Austria, Neutrality, and Eastern Europe in the Cold War and Détente, 1955-1989*. Vienna: Lit, 2009, 256-289.
44. "The Soviet Union and Early West European Integration, 1947-1957: From the Brussels Treaty to the ECSC and the EEC." In: *Journal of European Integration History* 15:2, 2009, 67-85. peer-reviewed. Scopus.
45. "Der Warschauer Pakt und Österreich 1955-1991." In: Manfred Rauchensteiner, Ed. *Zwischen den Blöcken: NATO, Warschauer Pakt und Österreich*. Vienna: Böhlau, 2010, 135-191.
46. "Soviet Policy, Political Parties, and the Preparation for Communist Takeovers in Hungary, Germany, and Austria, 1944-1946." In: *East European Politics and Societies* 24:1, 2010, 90-115. peer-reviewed. ERIH, Scopus.
47. "Die alte Rus' aber muss man errahnen. Nationalgeschichte und erfindendes Erinnern in Russland zwischen Romantik und Historismus." In: Marija Wakounig, Michael Portmann, and Wolfgang Mueller, Eds. *Nationen, Nationalitäten und Nationalismus im östlichen Europa: Festschrift für Arnold Suppan*. Vienna: Lit, 2010, 91-109.
48. "1955: Staatsvertrag und Neutralität." In: M. Scheutz and A. Strohmeier, Eds. *Von Lier nach Brüssel: Schlüsseljahre österreichischer Geschichte*. Innsbruck: Studienverlag, 2010, 304-326.
49. "СССР/Россиа i Germaniia 1989 i segodnia." In: K.V. Nikiforov, Ed. *Revoliutsii i reformy v stranakh Tsentral'noij i iugo-vostochnoi Evropy: 20 let spustia*. Moscow: Rosspen, 2011, 181-190.
50. "Recognition in Return for Détente? Brezhnev, the EC, and the Moscow Treaty with West Germany, 1970-1973." In: *Journal of Cold War Studies* 13:4, 2011, 79-100. peer-reviewed. ERIH, Scopus.
51. "Russländische Kontinuitäten? Zur Debatte über die „persistenten Grundlagen“ der Außenpolitik von Zarenreich und Sowjetstaat." *Jahrbücher für Geschichte Osteuropas* 60:2, 2012, 226-260. peer-reviewed. ERIH, Scopus.

52. "Space, Borders, and Borderlands: Global and East European Approaches in Historiography." In: *Österreichische Zeitschrift für Politikwissenschaft* 42:1, 2013, 43-46. with L. Oates-Indruchova. peer-reviewed. ERIH.
53. "Die Sowjetunion als Imperium." In: Michael Gehler, Robert Rollinger, Eds. *Imperien und Reiche in der Weltgeschichte*. Wiesbaden: Harrassowitz, 2014, 1165-1208.
54. "East-West Détente and "Peaceful Coexistence": Editorial." with Maximilian Graf. In: *Zeitgeschichte* 41:5, 2014, 277-278. peer-reviewed. ERIH.
55. "A Special Relationship with Neutrals? Khrushchev's Coexistence, Austria and Switzerland, 1955-60." In: *Zeitgeschichte* 41:5, 2014, 279-295. peer-reviewed. ERIH.
56. "European Communist Parties and Eurocommunism in the Cold War." In: *Journal of European Integration History* 20:2, 2014, 177-180. peer-reviewed. ERIH, Scopus.
57. "Chruščëvs Berlinkrise: Erpressungsversuche, Irrtümer und ein vermiedenes Verhängnis." In: Harald Heppner ed. *Der verhängnisvolle Irrtum: Zur Analyse von Fehlleistungen in politisch-militärischen Kontexten*. Berlin: Duncker & Humblot, 2014, 219-238.
58. "The Revolutions of 1989: An Introduction." In: *The Revolutions of 1989: A Handbook*. Vienna: ÖAW, 2015, 3-29. peer-reviewed.
59. "The USSR and the Reunification of Germany 1989-90." In: *The Revolutions of 1989: A Handbook*. Vienna: ÖAW, 2015, 321-353. peer-reviewed.
60. „Der Kreml, Kreisky, Waldheim und Vietnam: Zur Rolle neutraler Kleinstaaten als internationaler Vermittler.“ In: Lucile Dreidemy et al. eds. *Bananen, Cola, Zeitgeschichte: Oliver Rathkolb und das lange 20. Jahrhundert*. Vienna: Böhlau, 2015, 707-717.
61. „Die Sowjetunion und der österreichische Staatsvertrag.“ In: *Zeitreise* 2, 2015, 84f.
62. „Einleitung.“ In: Francesco Di Palma, Wolfgang Mueller eds. *Der Kommunismus und Europa: Europapolitik und -vorstellungen europäischer kommunistischer Parteien im Kalten Krieg*. Paderborn: Schöningh, 2016, 13-26.
63. „Die KPdSU und Europa im Kalten Krieg: Blockpolitik im Osten, Antiblockpolitik im Westen.“ In: Francesco Di Palma, Wolfgang Mueller eds. *Der Kommunismus und Europa: Europapolitik und -vorstellungen europäischer kommunistischer Parteien im Kalten Krieg*. Paderborn: Schöningh, 2016, 29-51.
64. "An Austrian Mediation in Vietnam? The Superpowers, Neutrality, and Kurt Waldheim's Good Offices." With Maximilian Graf. In: Sandra Bott, Jussi Hanhimaki, Janick Schaufelbuehl, Marco Wyss eds. *Neutrality and Neutralism in the Global Cold War: Between or Within the Blocs?* London: Routledge, 2016, 127-143.
65. "Die Lage gleitet uns aus den Händen: Motive und Faktoren in Gorbatschows Entscheidungsprozess zur Wiedervereinigung Deutschlands." *Zeitschrift des Forschungsverbundes SED-Staat* 39, 2016, 3-28.

66. "Ungarn und Österreich in der sowjetischen Nachkriegspolitik." *Jahrbuch für Mitteleuropäische Studien*, 2016, 301-314.
67. "The USSR and Permanent Neutrality in the Cold War." *Journal of Cold War Studies* 18:4, 2016, 148–179. Peer-reviewed. ERIH, Scopus.
68. "Die Sowjetunion und der Zerfall Jugoslawiens 1989–91." *Der Donauraum* 54:3/4, 2014 [2017], 197–229.
69. "Against the Hague Conventions: Promoting New Rules for Neutrality in the Cold War," in Maartje Abbenhuis, Annalise Higgins, Christopher Barber eds. *War, Peace and International Order? The Legacies of the Hague Conferences of 1899 and 1907*, London: Taylor & Francis, 2017, 189–206.
70. "From the Iron Curtain to the Schengen Area: Memory Cultures of Bordering Communist and Postcommunist Europe," with L. Oates-Indruchová, *East European Politics and Societies and Cultures* 31:2, 2017, 227–233. Peer-reviewed, Scopus, SSCI.
71. "Einleitung," in R. Kriechbaumer, W. Mueller, E. Schmidl eds., *Politik und Militär im 19. und 20. Jahrhundert*, Vienna: Böhlau, 2017, 9–20.
72. "Ein „prächtiger Frühlingstag“ und die Folgen: Die UdSSR, Österreich und die Neutralität," in R. Kriechbaumer, W. Mueller, E. Schmidl eds., *Politik und Militär im 19. und 20. Jahrhundert*, Vienna: Böhlau, 2017, 307–333.
73. "Stalin und der Weltkrieg," in N.Goll, H. Heppner, G. Hoffmann eds. *Der Globale Krieg*, Vienna: Lit 2017, 159–174.
74. "Russian Imperialism or Communist Revolution? The Historiographical Debate about Soviet Expansion," in Katarzyna Kacka/Ralph Schattkowsky eds., *History and Politics. Remembrance as Legitimation*, Newcastle: Cambridge Scholars Publishing 2017, 45–60.
75. "Die Samtenen Revolutionen und die Transformation Europas," in W. Mueller ed., *1989: Die Samtenen Revolutionen, Österreich und die Transformation Europas*, Vienna: New Academic Press 2017, 7–31.
76. "Rückkehr nach Europa: Der Beitritt Osteuropas zu NATO und EU" (with Erwin A. Schmidl), in W. Mueller ed., *1989: Die Samtenen Revolutionen, Österreich und die Transformation Europas*, Vienna: New Academic Press 2017, 77–99.